



LA RELANCE, QUELLE DIRECTION POUR LA SUITE DES CHOSES?

Les derniers mois ont été tumultueux, la pandémie a eu, et a encore, des répercussions dans la vie de toutes et de tous. Cette crise a mis en lumière les inégalités criantes dans notre société et les conséquences de décennies de coupures budgétaires dans le filet social, notamment dans les services publics en santé, en éducation ainsi qu'au niveau du soutien du revenu.

Les gouvernements nous parlent de plus en plus de la relance économique post-COVID, de plans de soutien à l'économie, de la nécessité de reprendre rapidement le rythme d'avant. Mais est-ce que revenir au *statu quo* est souhaitable? Est-ce que cet avenir économique est à l'image de nos valeurs? Relancer quoi au juste? Profitons de cette occasion pour se questionner et se positionner sur la direction que nous voulons prendre.

LE GOUVERNEMENT DE LA CAQ NOUS PROPOSE UNE RELANCE ÉCONOMIQUE QUI NOUS MÈNE DROIT DANS LE MUR



- **Du béton partout!**
Mettre tous les investissements dans les infrastructures physiques : les routes, les ponts, les bâtiments, etc.
- **Construire pour construire, et vite!**
Passer à la trappe les processus de consultation des communautés, les réglementations environnementales et anti-collusion, ne pas réfléchir à la nécessité d'une vision à long terme et durable.
- **Faire fi de l'urgence climatique**
Ne pas agir pour réduire les émissions de CO2 au détriment des conséquences sur notre santé, notre système alimentaire et notre écosystème, etc.
- **Pas trop de débats ni de consultations!**
Refuser d'écouter la population, l'opposition citoyenne ou parlementaire et utiliser le bâillon dans les lois à venir.

- **Le retour de l'austérité**
Prétexter le déficit pour réduire ou couper dans nos services publics et dans les conditions de travail des personnes employées par l'État.
- **Ignorer les autres crises en cours**
Mettre de côté la lutte aux changements climatiques, ne pas s'attaquer au racisme systémique, rester passif face à la culture du viol et aux violences sexuelles, ne pas agir pour contrer la pauvreté, etc.
- **Gouverner avec le privé!**
S'en remettre au secteur privé pour être conseillé, pour planifier et mettre en œuvre cette fameuse relance.

Cette relance...



- Crée des emplois dans des domaines actuellement majoritairement masculins
- Accélère la crise des changements climatiques
- Centralise le pouvoir et réduit notre participation démocratique
- Accentue les inégalités sociales

OPTONS POUR UN AVENIR PLUS JUSTE, VERT ET RÉSILIENT!



- **Des sous pour le social!**
Investir dans nos infrastructures sociales : les services éducatifs, les soins de santé, les services de soutien aux personnes proches aidantes, les services de maintien à domicile, le soutien du revenu, le logement social, la sécurité alimentaire, etc.
- **Le test vert!**
Seuls les projets durables qui améliorent notre environnement et notre santé sont mis de l'avant.
- **Viser l'égalité et le respect des droits**
Noter que la crise a exacerbé les inégalités et le déni des droits et s'y attaquer sans plus tarder.



- 
- **Améliorer les conditions de travail des personnes**
Il est inacceptable que les personnes les plus essentielles lors de cette crise soient également les personnes avec les pires conditions de travail.
 - **Reconnaitre l'apport essentiel des membres de notre communauté**
Par des gestes concrets : résidence permanente pour les migrant.e.s sans statut et les travailleurs et les travailleuses temporaires, reconnaître la valeur du travail non rémunéré et invisible des femmes ainsi que des personnes sans emploi et leur permettre de vivre dignement.
 - **Être réellement à l'écoute de la population**
Être à l'écoute des initiatives, des alternatives et des solutions proposées par les communautés et construire un dialogue respectueux avec les peuples autochtones.



Cette relance...

- Améliore les conditions de vie de toutes les personnes
- Construit des communautés plus résilientes face aux futures crises
- Assure des droits humains fondamentaux : accès à un revenu décent, au logement, à une alimentation saine, à des soins de santé, à l'éducation universelle et de qualité, etc.
- Redonne du pouvoir aux communautés et contribue à une société plus juste et démocratique

IL EST TEMPS DE SE MOBILISER POUR CHANGER DE DIRECTION !



MEPACQ